

# DEMOCRACIA

## SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Un mes . . . . . 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal	(Pago adelantado)
Un trimestre. . . . . 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Número suelto . . . . . 0'10 »	TELÉFONO 531.	En tercera » 0'15 » »
Número atrasado . . . . . 0'25 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta » 0'10 » »
		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

## El final, en sainete

«El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, con fecha 30 de julio último me comunica, la R. O. siguiente: = «Visto lo prevenido en el art. 49 de la Ley Municipal vigente y en sus disposiciones complementarias y conviniendo al mejor servicio hacer uso de las facultades establecidas en el mismo; S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer que D. Luis Arnabat, cese en el cargo de Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Villanueva y Geltrú, para el que fué nombrado por R. O. de 27 de febrero de 1916. = De R. O. lo digo a V. S. para su conocimiento, el de la Corporación, el del interesado y efectos oportunos.» = Lo que se traslada a V. para su inmediato cumplimiento. = Dios guarde a V. S. muchos años. = Barcelona, 7 agosto de 1916. = F. S. Inclán. = Sr. Alcalde de Villanueva y Geltrú.»

Así ha terminado la función. Arnabat ha salido como entró. Ni siquiera se habla en la R. O. de su dimisión presentada. Se le despide como a un mozo que no ha sabido cumplir su cometido.

Ha perturbado durante seis meses la vida del Municipio y de la villa, demostrando lo que nosotros ya sabíamos de tiempo, una ineptitud total y absoluta. No obstante su desastrosa gestión y la última estulticia cometida intentando procesar a nuestro querido amigo el Alcalde accidental Sr. Vidal Ripoll, confesamos sinceramente que no le guardamos ningún rencor. Su inconciencia fué tan grande como su audacia, y en el fondo, no pasó de ser instrumento de esta pandilla de vividores que, aunque parezca mentira, han jugado con los destinos de nuestra villa durante todo este tiempo.

Este ható de piratas, entre los que se encontraba excepcionalmente algún infeliz que de buena fe creía representar alguna cosa siendo miembro de aquella «Juventud Liberal» (!) habían entrevisto la posibilidad de encontrar un filón inagotable en los Consumos y en el juego.

Nos consta de una manera cierta que alguno de ellos ya tenía preparada la combinación y que hasta se ofreció generosamente para cobrar el barato a los cafeteros.

No es, pues, de extrañar que arriesgaran sus insultos y campañas contra los republicanos al ver que éstos con su entereza y tenacidad obligaron a tomar cartas en el asunto a personas de significación liberal que no podían permitir pusieran en entredicho la dignidad de su partido y la tranquilidad de Villanueva.

La dimisión o destitución de Arnabat, significaba para ellos la pérdida completa de sus ilusiones, los garbanzos a discreción que se desvanecían nuevamente y por esto trabajaron desafortadamente para alejar la una y la otra, por esto le hicieron cometer la última plancha en vigiliass de la Fiesta Mayor y a riesgo de promover un serio conflicto.

Continúen, pues, en sus ataques, que no tenemos intención de perder el tiempo contestándolos, porque la primera condición que se necesita para contender con nosotros en serio, es la de ser persona decente. Todo lo más que lograrían con sus insultos,

es que sacáramos a la luz pública, para botón de muestra, algunos de los innumerables tarugos cometidos por estos individuos.

Lo sucedido debe servir de experiencia a todos. A nuestros correligionarios para demostrarles que cuando entre elegidos y electores reina la cordialidad y el tacto de codos necesario, somos una fuerza que de buena o mala gana tienen que respetar los adversarios. Nuestros enemigos pueden, de lo sucedido, sacar la consecuencia de que nosotros no nos dejamos atropellar impunemente y de que mientras tengamos mayoría en el Ayuntamiento, gobernar sin nosotros será difícil, pero contra nosotros imposible.

## Los pasados festejos

El éxito más lisonjero coronó los trabajos realizados por la Comisión de las fiestas celebradas en esta villa durante los días 4, 5, 6 y 7 del corriente.

La animación y la alegría propias de esta clase de festejos reinaron desde el comienzo hasta el fin no habiendo de lamentar ningún accidente desagradable, como así era de esperar dada la cultura de los villanoveses.

Las sociedades se distinguieron notablemente en las fiestas que organizaron, particularmente «L'Unió Vilanovesa» y la «Grecia Grogas» con sus conciertos al aire libre, dando a la Rambla Principal una animación extraordinaria sólo comparable a las grandes capitales.

El «Centro Federalista» con la espléndida y artística iluminación de su fachada, y con los conciertos celebrados los días 5 y 6 en la Plaza de la Constitución, contribuyó también dignamente al buen éxito de las fiestas.

Los amantes del arte estuvieron también de enhorabuena por la brillante fiesta ce-